

# BULLETIN

\*. Une bien pénible nouvelle nous est arrivée de France il y a quelques semaines, celle de la mort de Mgr Freppel, l'illustre évêque d'Angers et député du Finistère, troisième circonscription de Brest, à la chambre des députés de France. Il est mort dans son palais épiscopal à Angers, mardi le 22 décembre 1891, à une heure P. M. Rien ne faisait présager une fin aussi prochaine, car le samedi il a fait des ordinations et le lundi après-midi, quoique souffrant, il a eu la force de se livrer encore au travail. Cette fin prématurée du grand évêque d'Angers a causé des regrets universels, non seulement en Europe, mais aussi en Amérique, surtout dans la province de Québec où il comptait un grand nombre d'admirateurs.

En Mgr Freppel l'église de France perd l'un de ses plus illustres prélats, l'église universelle une de ses gloires les plus pures, et le parti de l'ordre un de ses plus brillants défenseurs.

Doué de talents incomparables et d'une activité extraordinaire, travailleur infatigable, Mgr Freppel fut tout à la fois conférencier, prédicateur, polémiste, orateur, écrivain distingué et théologien, éminent. Son zèle, ses vertus et sa charité égalaient sa science et ses talents. Son rôle dans les chambres françaises a été d'une incontestable utilité.

Patriote ardent, il n'avait en vue que la gloire et l'honneur de la France et sa vie politique en est la preuve la plus convainquante. Dans les jours à jamais néfastes de l'année terrible, personne plus que lui n'a ressenti douloureusement les revers de la France. Aucun cœur français n'a saigné plus que le sien, personne n'a versé des larmes plus amères lorsque l'Alsace, son pays, a été arrachée à la patrie française. Puisse-t-elle revenir un jour à la France et lui demeurer à jamais unie !

Evêque il a constamment travaillé à la défense et au triomphe de l'Eglise et des éternels principes. Il n'a jamais reculé devant le devoir à accomplir. Il n'a jamais faibli et il a toujours porté haut et ferme le drapeau de l'ordre et de la justice.

La France et la Religion dont il était l'infatigable champion ont fait une perte irréparable. Puisse son successeur marcher sur ses traces et continuer ses traditions.

Mgr Freppel est mort à l'âge de 64 ans, 6 mois et quelques jours. Il est né à Obernai en Alsace, département du Bas-Rhin, le 1<sup>er</sup> juin 1827. En 1849, n'ayant alors que 22 ans, il fut ordonné prêtre en vertu d'une dispense d'âge accordée par le pape. Il fut directeur du collège de Saint-Arbogaste, dans le diocèse de Strasbourg, chapelain et plus tard doyen de l'église Sainte-Geneviève, à Paris, professeur d'éloquence sacrée à la Sorbonne. Nommé évêque d'Angers le 27 décembre 1869, il fut sacré à Rome le 28 avril 1870. Il assista au Concile du Vatican où il vota le dogme de l'infaillibilité en faveur de laquelle il prononça un discours qui est resté célèbre. Il fut élu député du Finistère en 1880, et il a toujours depuis ce temps représenté la 3<sup>e</sup> circonscription de Brest.